



Fraktion *Jemgum 21*
im Gemeinderat Jemgum

Jemgum, 19.09.2022

Antrag an Ausschuss Soziales, Schule, Kindergarten, Familie und Jugend (SSKFJ)

zur Sitzung am 28.09.2022

TOP: Konzept Jugendarbeit

Sachstand

Im Herbst 2019 beschlossen die politischen Gremien, eine zusätzliche Teilzeitstelle zu schaffen, um die Jugendarbeit im Jugendzentrum zumindest stundenweise durchführen zu können. Für diese Tätigkeit legte die Verwaltung auch den Entwurf eines Konzeptpapiers vor, das am 12.11.2019 im Ausschuss Familie, Soziales, Vereine und Kultur vorgestellt wurde (siehe Vorlagen im Ratsinformationssystem). Der Ausschuss unterstützte die Einstellung und beschloss gleichzeitig, dass dieses Konzept bis September 2020 unter Beteiligung weiterer Akteure der Kinder- und Jugendarbeit sowie unter Einbeziehung der Zielgruppe zu einem langfristig tragfähigen Konzept ausgebaut werden sollte. Der Ausschuss empfahl dazu die Bildung eines Arbeitskreises. Der VA bestätigte den Beschluss am 18.11.2019.

Anfang Januar nahm die Arbeitsgruppe ihre Tätigkeit auf, konnte dann jedoch im I. Quartal 2020 aufgrund der Corona-Pandemie nur zweimal tagen und kam erst im Spätsommer 2020 nochmals zusammen. Bei dem Treffen wurde vereinbart, die Arbeit an dem Konzept bis auf weiteres einzustellen, da 1) die Arbeit im JZ aufgrund der Pandemie völlig ausgesetzt werden musste und 2) es aufgrund der Begrenzungen durch Corona auch nicht möglich war, Fachleute zu Veranstaltungen einzuladen, um Aspekte einer künftigen Jugendarbeit zu beraten. Seinerzeit gab es z.B. die Planung, Kontakt zum Jugendbüro in Bunde aufzunehmen, um die dortigen Erfahrungen der Jugendarbeit kennenzulernen.

Beschlussvorschlag

Der Ausschuss beschließt, die Arbeit an dem Konzept für die Jugendarbeit in der Gemeinde wieder aufzunehmen, bis auf weiteres im Rahmen der regulären Ausschuss-Sitzungen.

Als einen konkreten ersten Schritt vereinbart der Ausschuss einen Besuch im Familienzentrum in Bunde, um dort vor Ort mit Mitarbeitenden des Jugendbüros die Jugendarbeit in der Gemeinde Bunde kennenzulernen. Die Verwaltung wird gebeten, einen entsprechenden Termin Ende Oktober oder im November anzufragen.

gez. Walter Eberlei